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ВСТУПИТЕЛЬНОЕ СЛОВО ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА УПРАВЛЯЮЩИХ  
ПЬЕРА ГРАМЕНЬИ 

 
 
Ваше Превосходительство Президент Анастасиадис, 
Уважаемые управляющие,  
Президент ЕБРР,  
Дамы и господа!  
 
Для меня большая честь обратиться к вам в качестве Председателя Совета 

управляющих и приветствовать вас в этом зале по случаю 26-го Ежегодного заседания Банка. 
Чрезвычайно важно подчеркнуть, что мы проводим свою встречу в прекрасном и 
историческом городе – Никосии. Тот факт, что мы встречаемся стране, являющейся самой 
новой страной операций, свидетельствует как о востребованности Банка так и о тех переменах, 
которые сейчас в нем происходят. В начале моего выступления мне хотелось бы также 
поблагодарить всех вас за то, что вы избрали меня своим председателем на заседании этого 
года. В качестве члена-основателя ЕБРР и страны, вносящей самый высокий, из расчета на 
душу населения, донорский взнос в ЕБРР, моя страна, Люксембург, гордится тем, что вы 
удостоили нас этой высокой чести.  

 
Позвольте мне также выразить благодарность нашим киприотским хозяевам за то, что 

они принимают нас в этом прекрасном конференц-центре под названием “Филоксения”, что в 
переводе означает “гостеприимство”, “расположение, проявленное к гостям”. В последние два 
дня мы испытали это гостеприимство на себе, и нет ничего удивительного в том, что то 
гостеприимство, которое оказывают здесь, на Кипре, является легендарным, и я думаю, г-н 
Президент, что выскажу общее мнение, если скажу Вам, как мы были тронуты и рады тому, 
что Вы находились с нами в этой прекрасном здании вчера вечером. Это был поистине 
незабываемый торжественный ужин.  

 
На нашем Ежегодном заседании в Варшаве в 2014 году управляющие одобрили 

развертывание операций здесь, на Кипре, на ограниченный период времени. Должен отметить, 
что ЕБРР осуществил здесь крупные проекты и добился весьма ощутимого эффекта 
воздействия. Сумма, выделенная ЕБРР на реализацию проектов, составила почти 
200 млн. евро, и мы устойчиво продвигаемся к намеченным целям. Успех этого 
взаимодействия был также обусловлен тем фактом, что мы смогли опереться на наше 
сотрудничество с частным сектором.  

 
Позвольте мне упомянуть несколько примеров той работы, которую мы здесь 

проделали. Во-первых - это поддержка более чем 60 проектов деловых консультаций в целях 
содействия МСП – и я понимаю, что в заделе у ЕБРР еще немало таких проектов; во-вторых – 
это помощь в обеспечении повышения на 20% производства электроэнергии, вырабатываемой 
солнечными электростанциями, посредством вложения средств в пять солнечных 
фотоэлектрических станций на всем острове.  

 
Мы все стали свидетелями недавнего экономического восстановления Кипра, о 

котором говорил Президент в своем выступлении, и, конечно, на европейском уровне в 
Еврогруппе на всех нас произвели большое впечатление не только эти экономические 
показатели, но в выполнение программы ЕС, которая завершилась в марте 2016 года раньше 
намеченного срока. Хотелось бы поздравить моего коллегу Хариса Георгиадиса за то, что он 
столь настойчиво и эффективно осуществлял эту программу.  

 
Тема нашего нынешнего 26-го заседания, проходящего здесь сегодня – “К “зеленому” 

росту в интересах всех – отвечаем на региональные и глобальные вызовы”. Это весьма 
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актуальная тема, т.к. за истекший год на многочисленных примерах мы узнали о тяготах и 
неравенстве, которые проявляются в обществе многих стран. ЕБРР располагает необходимым 
инструментарием для того, чтобы создавать условия для устойчивого и инклюзивного роста во 
всех странах операций. Мы сможем убедиться в этом завтра, когда Банк будет представлять 
свою первую Стратегию экономической инклюзивности. С помощью этой стратегии ЕБРР 
углубит и укрепит свой четко ориентированный на частный сектор подход к вопросам 
инклюзивности в поддержку своих клиентов при решении ими проблем своей экономической 
деятельности – дефицита работников нужных специальностей или недостаточного кадрового 
многообразия – и для развития профессиональной подготовки, возможностей трудоустройства, 
предпринимательства. Главной целевой аудиторией этой новой стратегии станут молодые 
люди, те, кто впервые выходит на рынок труда, женщины, жители менее благополучных 
регионов, а потенциально и другие социальные группы, сталкивающиеся с несоразмерно 
высокими барьерами во всех странах-получателях средств Банка. Мы также будем иметь 
возможность обсудить опыт решения вопросов экономической инклюзивности сегодня во 
второй половине дня в ходе дискуссии наших управляющих "за круглым столом".  

 
Какие цели были достигнуты в 2016/17 году? Со времени нашей прошлогодней встречи 

в Лондоне деятельность ЕБРР была отмечена двумя выдающимися достижениями, о которых я 
не могу не сказать. Первое – это утверждение решения о реализации новой концепции 
переходного процесса и шести новых атрибутов переходного процесса, которые я упомяну: 
конкурентности, эффективности управления, экологичности, инклюзивности, 
жизнеспособности, интегрированности. Это весьма напряженная программа, г-н Президент, и 
Вы более подробно расскажите о ней в своем выступлении.  

 
Вторым примечательным фактом прошедших 12 месяцев является нынешняя и 

прошлая долгосрочная деятельность ЕБРР по управлению семью многосторонними 
донорскими фондами ядерной безопасности и связанными с ними программами для 
Чернобыльской АЭС. Работа по строительству Нового безопасного конфайнмента в 
Чернобыле продолжается уже много лет, но именно в ноябре прошлого года был пройден 
определяющий рубеж на этом пути: стальная арочная конструкция была надвинута на свое 
постоянное место в рабочее положение над разрушенным 4-м энергоблоком. “Чернобыльская 
арка” является рекордсменом среди подвижных наземных искусственных сооружений – она 
имеет 257 метров в ширину, 162 метра в длину, а ее общий вес составляет 36 тыс. тонн. 
Благодаря расчетному сроку службы в 100 лет в перспективе она позволит провести разборку 
саркофага, экстренно возведенного во время аварии еще в 1986 году. Этот удивительный 
подвиг, совершенный техниками и инженерами, обеспечит безопасность и сохранность 
объекта. Я настойчиво рекомендую вам посмотреть видеоролик, где в ускоренном режиме 
прослеживается история сотворения этого современного чуда: это действительно 
вдохновляющее зрелище, замечательный пример международного сотрудничества.  

  
Президент расскажет о полученных в 2016 году результатах операционной 

деятельности Банка, и поэтому я остановлюсь на них кратко. Сумма вложенных Банком 
миллиардов впечатляет – 9,4 млрд. евро. В 35 странах было реализовано 378 проектов, что 
является не менее впечатляющим результатом. Полученная в прошедшем году прибыль 
достигла 1 млрд. евро, что свидетельствует о прочном положении ЕБРР, который сохранил 
свой рейтинг на уровне ААА. Как представитель страны, имеющей рейтинг ААА, я хочу 
заметить, г-н Президент, что меня вполне устраивает состояние ЕБРР.  

 
С учетом темы нашего Ежегодного заседания нельзя не упомянуть и то, что 33% 

инвестиций Банка пришлись на проекты “зеленой” экономики. Это огромное достижение.  
 
В течение прошедшего года Банк продолжал наращивать финансирование в 

национальных валютах и работу по развитию национальных рынков капитала, с которыми 
неизменно связывается жизнеспособность экономики.  
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В 2016 году ЕБРР подписал 93 кредитные и облигационные сделки в национальных 
валютах эквивалентным объемом почти в 1,6 млрд. евро.  

 
В период, когда многие стремились снизить свою кредитную нагрузку и объем 

операций в условиях волатильности рынка, ЕБРР активно завязывал контакты с новыми 
инвесторами и привлек в регион операций Банка 2,1 млрд. евро прямых иностранных 
инвестиций, что превышает уровень 2015 года в 1 млрд. евро.  

 
Эти и многие другие результаты были достигнутым одновременно с проведением 

значительной работы по внедрению в Банке современной деловой культуры, которая внутри 
ЕБРР получила название “Программа повышения операционной результативности и 
эффективности” и предусматривает существенные инвестиции в техническое обеспечение 
бизнес-процессов. Я знаю, что Президент в своем выступлении коснется этого вопроса более 
подробно.  

 
В моей стране, Люксембурге, финансовое положение которой на посторонний взгляд, 

возможно, покажется чрезвычайно прочным, правительству, тем не менее, три года назад 
пришлось провести анализ бюджетных расходов под лозунгом "необходимо делать больше, 
одновременно снижая расходы и повышая эффективность". Это имеет огромное значение и в 
тех государствах, которые не являются странами операций ЕБРР.  

 
Второй критически важный фактор как для Люксембурга, так и всей Европы – это 

инвестиции. Мы стали свидетелями того, как сильно пострадали многие страны в 
последовавший за мировым финансовым кризисом период в результате слишком низких 
объемов инвестиций. Я рад тому, что Европейский фонд стратегических инвестиций проявляет 
себя в качестве подходящего инструмента для увеличения инвестиций в Европейском союзе. В 
Люксембурге мы приняли решение сделать это первоочередной задачей, и мы вкладываем 4% 
нашего ВВП в государственные инвестиции, в результате чего являемся одной из самых 
эффективных стран в этой области.  

 
От имени управляющих я призываю Вас, г-н Президент, продолжать работу в этом 

направлении и корректировать деловую культуру для повышения ее эффективности. 
 
Перед завершением моей речи я хотел бы выступить в качестве представителя 

Люксембурга и поговорить о директорской группе в составе Бельгии, Люксембурга и 
Словении. Во-первых, хотел бы заявить, что мы высоко ценим и отмечаем то, как ЕБРР строит 
свое будущее и адаптируется к постоянным переменам. Наша директорская группа особенно 
ценит его стремление вкладывать средства в развитие "зеленой" экономики. Я уже говорил о 
достигнутых нами 33%, однако задача заключается в достижении 40% к 2020 году. Наша 
директорская группа отмечает этот подход с особым удовлетворением.  

 
Мне также хотелось подчеркнуть, что наша директорская группа призывает Вас, 

г-н Президент, сохранять правильный баланс в операциях Банка. Я имею в виду правильный 
баланс в плане стран операций и правильный баланс в плане принятия рисков, так как прочное 
положение ЕБРР, возможно, является нашей самой важной общей целью.  

 
От себя лично, хочу отметить, что Жан-Луи Сикс является руководителем нашей 

директорской группы на протяжении 15 лет. Он сейчас будет прятаться в своем кресле, так как 
не знал, что я скажу об этом. Однако Вы, Жан-Луис, заслужили, чтобы Ваша роль была 
отмечена, так как Вы являетесь старшиной всех директоров, и Ваш вклад в деятельность ЕБРР 
общеизвестен. Большое Вам за это спасибо.  

 
Дамы и господа! Нынешнее Ежегодное заседание обещает быть интересным. 

Параллельно с сессиями уставных органов ЕБРР пройдет Деловой форум, на котором 
обновленная концепция переходного процесса ляжет в основу группового обсуждения каждого 
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из шести его атрибутов, о которых я говорил. На этих дискуссионных группах можно будут 
также затронуть различные экономические, социальные и политические проблемы региона 
операций ЕБРР. Роль гражданского общества в укреплении жизнеспособности переходного 
процесса является одной из ключевых тем Программы для организаций гражданского 
общества в этом году. Собрать в одном месте различных представителей гражданского 
общества – важный компонент Ежегодных заседаний ЕБРР. 

 
Если заглядывать в будущее Банка, то следует отметить, что многие регионы операций 

Банка продолжают испытывать неопределенность во многих вопросах, однако участвуя в 
нынешнем заседании и вступая в новый год, все мы должны испытывать уверенность в опыте 
Банка и той роли, которую он может играть в качестве катализатора позитивного воздействия.  

 
ЕБРР был создан много лет тому назад для перестройки экономики и стимулирования 

инвестиций, сближая тем самым экономики и страны. Сегодня, когда экстремистские 
движения и националисты во многих странах обретают силу, мне хотелось бы подчеркнуть 
роль ЕБРР и международных финансовых организаций в целом в снижении существующей 
между странами напряженности, стимулировании роста и инвестиций посредством 
сотрудничества. Давайте используем нашу встречу здесь, на Кипре, для развития этого духа 
сотрудничества.  

 
Я хотел бы завершить свое выступление словами благодарности в адрес Президента и 

сотрудников ЕБРР за работу, проделанную ими не только в прошедшем году, но и за все время 
существования Банка. Я благодарю Совет управляющих за их доверие и вклад с проведение 
сегодняшнего заседания.  

 
Благодарю за внимание. 


